

**100** **SOLIDARIDAD**  
COMPROMISO CON LA VERDAD



**QUEREMOS  
OTRO CHILE**

**Acto celebración**  
**BOLETIN SOLIDARIDAD N°100**

# 1. CANTO DE ENTRADA

## CANCION DEL TESTIGO

Por ti, mi Dios, cantando voy  
la alegría de ser tu testigo, Señor.

Me mandas que cante con toda mi voz:  
no sé cómo cantar tu mensaje de amor.  
Los hombres me preguntan cuál es mi misión;  
les digo: "Testigo soy".

Es fuego tu Palabra que mi boca quemó,  
mis labios ya son llamas y cenizas mi voz.  
Da miedo proclamarte, pero tú me dices:  
"No temas, contigo estoy".

Tu Palabra es una carga que mi espalda dobló;  
es brasa tu mensaje que mi lengua secó.  
"Déjate quemar, si quieres alumbrar:  
No temas, contigo estoy".

# 2. ORACION

OREMOS:

Padre Bueno, te damos gracias por estar aquí.  
Tú nos has reunido y nos envías en nuestro mundo  
a dar Buenas Noticias de liberación plena y definitiva.  
Derrama sobre todos nosotros tu Espíritu  
que es Fuerza de Amor, Justicia y Verdad,  
de tal modo que convirtiéndonos de corazón a tu mensaje,  
nos hagas cada día mejores trabajadores de la Paz.  
Te lo pedimos en nombre de tu Hijo Jesucristo, nuestro Señor,  
que vive contigo y el mismo Espíritu Santo,  
por los siglos de los siglos.

TODOS: AMEN

### **3. LECTURA DEL LIBRO DEL PROFETA EZEQUIEL (2, 1, 9 y 10; 3, 1 - 12).**

La voz me dijo: "Hijo de hombre, levántate, que voy a hablarte"

Miré y vi una mano tendida hacia mí con un libro enrollado. Lo desenrolló a mi vista. Estaba escrito por dentro y por fuera, y contenía lamentaciones, gemidos y ayes.

Y me dijo: "Hijo de hombre, come lo que te presentaron, come este libro y anda a hablar a la gente de Israel".

Abrí la boca y me hizo tragar el libro, diciéndome: "Aliméntate y sáciate con este libro que te doy". Lo comí, pues, y en la boca lo sentí dulce como la miel. Me dijo después:

"Dirígete a la gente de Israel y comunícales mis palabras. Porque te envío a la gente de Israel y no a un pueblo de idioma desconocido y bárbaro, cuyas palabras no entenderías. Pero si te enviara a ellos, te escucharían. En cambio, la gente de Israel no querrá escucharte, porque no quiere escucharme a mí; pues son de cabeza dura y de corazón testarudo. Por eso te voy a dar un rostro duro como el suyo y una frente dura como la suya. Mira, yo hago que tu rostro sea como el diamante, más duro que cualquier roca; así que no temerás, ni les tendrás miedo, por muy revoltosos que sean".

Me dijo además: "Hijo de hombre, todas las palabras que te diga, escúchalas con mucha atención y grábalas en tu mente. Luego te dirigirás a los desterrados, a la gente de tu pueblo, y empezará así: Esta es palabra del Señor Yavé. Y hablarás, quieran escucharte o no".

Entonces el Espíritu me arrebató, y oí detrás de mí el ruido de un gran tumulto: "Bendita sea la Gloria de Yavé en cualquier lugar donde esté"

4.

## LECTURA DE LA SEGUNDA CARTA DEL APOSTOL SAN PABLO A LOS CRISTIANOS DE CORINTO (4, 1 - 15)

Por eso, encargados de este servicio por misericordia de Dios, no nos acobardamos; al contrario, hemos renunciado a tapujos vergonzosos, dejándonos de intrigas y no falseando el mensaje de Dios; en vez de eso, manifestando la verdad, nos recomendamos a la íntima conciencia que tiene todo hombre ante Dios.

Pero, además, si la buena noticia que anunciamos sigue velada, es para los que se pierden, pues por su incredulidad el dios del mundo éste les ha cegado la mente y no distinguen el resplandor de la buena noticia del Mesías glorioso, imagen de Dios. Porque no nos predicamos a nosotros, predicamos que Jesús el Mesías es Señor y nosotros siervos de Uds. por Jesús; pues el Dios que dijo: "Brille la luz del seno de las tinieblas", la ha encendido en nuestros corazones, haciendo resplandecer el conocimiento de la gloria de Dios, reflejada en el rostro del Mesías.

Pero este tesoro lo llevamos en vasijas de barro, para que se vea que esa fuerza tan extraordinaria es de Dios y no viene de nosotros. Nos aprietan por todos lados, pero no nos aplastan; estamos apurados, pero no desesperados; acosados, pero no abandonados; nos derriban, pero no nos rematan, llevamos continuamente en nosotros la muerte de Jesús, para que también la vida de Jesús se transparente en nuestro cuerpo; es decir, que a nosotros que tenemos la vida, continuamente nos entregan a la muerte por causa de Jesús, para que también la vida de Jesús se transparente en nuestra carne mortal. Así la muerte actúa en nosotros y la vida en Uds.

Sin embargo, poseyendo el mismo espíritu de fe que se expresa en aquel texto de la Escritura: "Creo, por eso hablo", también creemos nosotros y por eso hablamos, sabiendo que aquel que resucitó a Jesús nos resucitará también a nosotros con Jesús y nos colocará con ustedes a su lado. Y todo esto es por ustedes, de suerte que, al extenderse la gracia a más y más gente, multiplique la acción de gracias para gloria de Dios.

## 5. ¿COMO LE CANTARE?

¿Cómo le cantaré al Señor,  
cómo le cantaré?  
¿Cómo le cantaré al Señor?  
Hombre de barro soy.

El está en los cerros y en el mar;  
El llena el silencio  
de la noche en calma  
y camina en la ciudad.

No mira en el hombre su color  
ni mira el dinero;  
es Padre de todos  
y a todos quiere el Señor.

Un mandato nuevo nos da Dios:  
que todos amemos  
a nuestros hermanos  
como nos ama el Señor.

## 6. EVANGELIO SEGUN SAN LUCAS (4, 16-21).

Fue a Nazaret, donde se había criado, entró en la sinagoga como era su costumbre los sábados, y se puso en pie para tener la lectura. Le entregaron el volumen del profeta Isaias y, desenrollándolo, encontró el pasaje donde está escrito:

*"El Espíritu del Señor está sobre mí,  
porque él me ha ungido  
para que dé la buena noticia a los pobres.  
Me ha enviado para anunciar la libertad a los cautivos  
y la vista a los ciegos,  
para poner en libertad a los oprimidos,  
para proclamar el año de gracia del Señor".* (Is 61, 1-2)

Enrolló el volumen, lo devolvió al sacristán y se sentó. Toda la sinagoga tenía los ojos fijos en él. Y él empezó a hablarles:

— Hoy, en vuestra presencia, se ha cumplido este pasaje.

## **7. CANTO**

Tu palabra Señor es la Verdad  
y tu ley nuestra libertad

## **8. PALABRAS DE MONSEÑOR JUAN DE CASTRO, VICARIO DE LA SOLIDARIDAD.**

## **9. GRACIAS A LA VIDA**

Violeta Parra

Gracias a la vida que me ha dado tanto.  
Me dió dos luceros que cuando los abro  
Perfecto distingo lo negro del blanco  
Y en el alto cielo su fondo estrellado  
Y en las multitudes el hombre que yo amo.  
Gracias a la vida que me ha dado tanto.  
Me ha dado el oído que en todo su ancho  
Graba noche y día grillos y canarios;  
Martillos, turbinas, ladridos, chubascos,  
Y la voz tan tierna de mi bienamado.  
Gracias a la vida que me ha dado tanto.  
Me ha dado el sonido y el ábecedario  
Con él las palabras que pienso y declaro  
Madre, amigo, hermano, y luz alumbrando  
La ruta del alma que estoy amando.  
Gracias a la vida que me ha dado tanto.  
Me ha dado la marcha de mis pies cansados;  
Con ellos anduve ciudades y charcos,  
Playas y desiertos, montañas y llanos,  
Y la casa tuya, tu calle, tu patio.  
Gracias a la vida que me ha dado tanto.  
Me dió el corazón que agita su marco  
Cuando miro el fruto del cerebro humano;  
Cuando miro el bueno tan lejos del malo  
Cuando miro el fondo de tus ojos claros.  
Gracias a la vida que me ha dado tanto.

Me ha dado la risa y me ha dado el llanto,  
Así yo distingo dicha de quebranto,  
Los dos materiales que forman mi canto  
Y el canto de ustedes que es el mismo canto  
Y el canto de todos que es mi propio canto

## **10. PALABRAS DEL SEÑOR CARDENAL, MONSEÑOR RAUL SILVA HENRIQUEZ, ARZOBISPO DE SANTIAGO**

## **11. HIMNO A LA ALEGRÍA**

Escucha, hermano, la canción de la alegría,  
el canto alegre del que espera un nuevo día.

**Ven, canta, sueña cantando,  
vive soñando el nuevo sol  
en que los hombres volverán a ser hermanos.**

Busca en tu vida un nuevo rumbo cada día  
para que juntos canten todos de alegría.

Siempre con fe has de buscar la amanecida  
en que los hombres cantarán con alegría.

Siembra en la vida una nueva melodía,  
que aquí en la tierra has de encontrar el nuevo día.

\* *Después del Acto, los invitamos a una peña folclórica.*

1.000 00

En la ciudad de Santiago, Chile, a los \_\_\_\_\_ días del mes de \_\_\_\_\_ de 1980.

Yo, \_\_\_\_\_, Obispo de Santiago, en virtud de las facultades que me confiere el Canon 463 del Código de Derecho Canónico, hago saber que he aprobado el presente documento.

En fe y como testimonio de lo anterior, he firmado y sellado el presente documento en el lugar y fecha que preceden.

Yo, \_\_\_\_\_, Obispo de Santiago, en virtud de las facultades que me confiere el Canon 463 del Código de Derecho Canónico, hago saber que he aprobado el presente documento.

En fe y como testimonio de lo anterior, he firmado y sellado el presente documento en el lugar y fecha que preceden.

Yo, \_\_\_\_\_, Obispo de Santiago, en virtud de las facultades que me confiere el Canon 463 del Código de Derecho Canónico, hago saber que he aprobado el presente documento.

En fe y como testimonio de lo anterior, he firmado y sellado el presente documento en el lugar y fecha que preceden.

Yo, \_\_\_\_\_, Obispo de Santiago, en virtud de las facultades que me confiere el Canon 463 del Código de Derecho Canónico, hago saber que he aprobado el presente documento.

En fe y como testimonio de lo anterior, he firmado y sellado el presente documento en el lugar y fecha que preceden.



ARZOBISPADO DE SANTIAGO  
VICARIA DE LA SOLIDARIDAD

16 de septiembre de 1980